

B O N A P A U

Núm. 13

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Marzo 1954

C U A R E S M A

Con el Miércoles de Ceniza habrá comenzado el Santo tiempo de Cuaresma.

Nosotros, los montuirenses, que ya iniciamos la renovación espiritual, este año, primero con motivo de la venida de la imagen de la Virgen de Fátima y luego a través de la Santa Misión, debemos aprovechar este tiempo que la Iglesia nos presenta, para reconcentrarnos de nuevo dentro de nosotros mismos, para humillarnos y purificarnos a fin de poder llegar gozosos a la Resurrección.

Precisa, pues, que sigamos la trayectoria constante de siglos y siglos en que la Iglesia nos inculca el espíritu de mortificación física, del

dolor en el cuerpo y hasta en la efusión de sangre, siquiera como mero recuerdo de los tormentos sufridos por Cristo. El dolor corporal será siempre el mejor camino de purificación para acercarnos más a Dios.

La Cuaresma, a pesar de sus amarguras, tiene también un acento de esperanza: es la preparación para el luminoso día de Pascua, cuando todo se trueca en albas resucitadas, en flores y estrellas. Pero no olvidemos que la Cuaresma nos obliga a echar mano del cilicio, del ayuno y de la mortificación para purificarnos y lavarnos de las culpas y pecados para que nuestro cuerpo y nuestra alma resplandezcan luego con las luces nuevas de la Pascua Florida.

Sólo así, viviendo el espíritu impuesto por la Iglesia, será posible llevar a feliz término la iniciada renovación espiritual de nuestro pueblo.



Hoy aparecen en esta publicación los seminaristas de Montuiri, quienes, mientras cursan sus estudios para formarse verdaderos apóstoles, cual los precisa la Iglesia, no dejan de preocuparse por las cosas de la villa que los vio nacer.

8

San Vicente Ferrer predicó en Montuiri

Por una antigua tradición que se conserva en Montuiri se sabe que San Vicente Ferrer, durante su estancia en Mallorca, vino a predicar en esta villa. Esta tradición parece confirmada por los siguientes datos hallados en los libros de *clavaris* de nuestro archivo municipal, en los que consta el pago de ciertas cantidades por trabajos hechos con motivo de su venida. «Item, doni yo Andreu Paliser clavari de la parroquia de Muntuyri per manament dels honrats Jurats anan G.º Gornal per claró? que feu al cadafal com mestre Vicens hic prahica VII sous, VI dines, fo fet a tres del mes octubre any 1414». «Item, doni yo Andreu Paliser clavari de la parroquia de Muntuyri per manament dels honrats Jurats anan b. Pol, fuster, per fer lo cadafal com mestre Vicens hic prahica, XV sous, fo dat per los Jurats passats, fo fet a tres del mes de octubre any 1414».

Su predicación en esta villa sería sin duda a últimos del año 1413 pues el maestro Vicente Ferrer llegó a Mallorca el día 1.º de Septiembre de aquel año y después de predicar en Palma salió por todos los lugares de la isla, despidiéndose del reino con fecha 22 de Febrero de 1414. Según los datos transcritos, la orden de pago de los gastos hechos por la Universidad (Ayuntamiento) fué dada por los Jurados anteriores habiendo cesado éstos el día 1.º de Enero 1414. Forzosamente el paso del Santo por nuestro pueblo debió tener lugar durante los últimos meses del año anterior.

Personaje ilustre

PADRE VICENTE MAS. Nació en Montuiri en 1528? De joven pasó a Valencia en cuya Universidad seguía sus estudios, cuando llegaron en aquella provincia unos PP. de la Compañía de Jesús. Trabajó con ellos amistad y abrazó el Instituto de los PP. Predicadores. Tuvo por maestros al P. Luis Beltrán, bajo cuya dirección hizo tantos progresos que Santo Tomás de Villanueva, entonces

Arzobispo de aquella Metrópoli, le promovió al sacerdocio, cuando solamente contaba 21 años. Pasó después a Mallorca y fué Maestro de Novicios en su convento de Palma El Ilmo. Señor D. Diego de Arnedo, Obispo de la Diócesis, el Canónigo Abrines y otras personalidades le confiaron sus conciencias y Sta. Catalina Thomás le trató con una religiosa confianza. En todos sus negocios siguió los consejos de la Santa de Valde-mosa y por ella aconsejado en la Real Cartuja en el año 1571, después de haber vivido muchos años en la religión de Predicadores. Fué Maestro de Novicios y Vicario del Monasterio y después de haberse manifestado fiel imitador de su padre San Bruno, murió el 20 de Enero del año 1600, a los 72 años de edad. Su muerte fué muy sentida en la Isla y de todas las villas fueron personas al monasterio para tener la satisfacción de visitar su cadáver.

SIN NADA QUE DECIR

Avui no sé que comptar
per omplir sa meva glosa.
No se m'ocurreix cap cosa
que pugui agradar o fer nosa
en es que me lletgirà.
Com que no hi ha carnaval,
no puc comentar-lo, i ara
aquí me tenui, de cara
amb una quartilla clara
sensa res de be ni mal
I per acabar d'omplir
es troç que fas a esquerada,
a no cobrar (això es així),
lo que heure d'escriure aquí,
te gust de carnavelada
Temps aquells, amb ironies
de nassos emblanquinats
i fingides alegries,
son tan morts com oblidats,
pero sobren desfressats
per omplir cent «darrers dies».

Pedro Capellà

LOS HOMBRES TAMBIEN

« A la Acción Católica le está vinculada la salvación del mundo » decía el Papa hace algún tiempo. De ello no nos cabe la menor duda, porque si la esperamos de los que tras muchas y sonadas reuniones de « grandes », por lo que hemos podido observar, tardará tanto en llegar que probablemente no lo veremos nosotros.

Por lo que a Montuiri y en este aspecto se refiere, la Acción Católica está avanzando mucho terreno y de una manera particular las ramas juveniles y de mujeres, quienes con una abnegación a veces insuperable, se preocupan simultáneamente de su propia formación mientras se afanan en la extensión del Reino de Dios.

Pero quisiéramos ver lo mismo, o al menos que se demostrara, en lo que a la Rama de Hombres se refiere. Estos, con su prestigio, con su experiencia, con su hombría y, sobre todo, con su valer, deberían dar a la Acción Católica el impulso que le falta.

Ya se han celebrado cursillos para hombres y en ellos se han experimentado idénticos resultados que en los que se efectúan para jóvenes. Ahí tienen pues abierto un nuevo campo de acción con unos medios eficaces probados.

Es preciso que dejen el camino libre, no lo decimos solamente por los que quieren servir a dos señores y tal vez se precian de ser de los mejores, sino quienes ya se conforman con lo que han hecho porque están cansados o porque no supieron encontrar a Dios tal cual es. Urge revalorizar el sentido de lo cristiano. Para ello es indispensable que haya valientes, audaces, dispuestos a darlo todo para conseguir el triunfo definitivo.

Y en esta gran tarea, la más santa y noble que jamás pueda imaginarse, deben ocupar un lugar especialmente reservado los hombres que se tienen por tales.



El domingo 21 de Febrero se celebró en el Seminario Menor la V Jornada del Aspirante Dirigente en la que participaron los que en futuro registrarán la Acción Católica o tal vez los destinos de todo un pueblo. A esta Jornada asistieron los de Montuiri. En ella, además de los actos de oración y estudio, hubo también los ratos de alegre expansión. Aquí vemos al Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo, que asistió para presidir la clausura, deleitándose también viendo como los Aspirantes armonizan admirablemente la alegría y la gracia.

Magnífica conferencia del Rdo. D. Juan de Zabala y otras noticias interesantes

Día 2.—Bendición de las candelas y solemne fiesta de las «**Madres Cristianas**». En la Misa, cantada a voces por nuestro Coro parroquial, tegió el panegírico del día el Rdo. P. Pascual de la Misión. Por la tarde, plática para las madres cristianas a cargo del ya citado predicador.

Día 3.—**San Blas**. Tradicional bendición de comestibles, en la que acude gran concurrencia de feligreses con sus viandas.

Días 5 y 6,—**Primeros viernes y sábados**. Son muchos los fieles que comulgan, como también bastantes enfermos a cuyas casas es llevado Jesús Sacramentado.

Día 9.—En la Misa de 6'30 empieza el **trisagio en honor de la Virgen Inmaculada de Lourdes**, cuya fiesta se celebra el domingo 14 con comunión general a las 8.

Día 14.—Pasa el día con nosotros el **Rdo. Sr. D. Juan de Zabala, Pbro.** Director de la Casa de la Sagrada Familia. Nos dirige su penetrante palabra en la Misa de 9'30, y en elocuente conferencia para hombres y jóvenes en el Salón parroquial a las 11'30.—La rama de Hombres Acción Católica le obsequia con un café y vino español.

Día 15.—Quedan colocados los **ventanales** de S. José y el de Sta. Catalina Thomás, costeado este último por la familia Ramanel-Aloy (Alias Macho).

En fecha anterior quedó también instalado el ventanal de la Virgen de Fátima, obsequio de Sr. D. Guillermo Pascual y familia. Reciban dichas familias donantes nuestras más expresivas gracias y Dios se lo recompense.

Día 23.—En nuestro Santuario de la Virgen de la «Bona Pau» empiezan los **Ejer-**

cicios Espirituales un grupo de las niñas mayores del Asilo de las Misionas, atendidas por las H. H. de la C. C.

Día 28.—Todos los **Aspirantes** de Montuiri celebran, en el Puig de S. Miguel, una jornada de oración y estudio en la que revivieron pasadas emociones. Acabó con un partido de fútbol.

MOVIMIENTO PARROQUIAL Febrero de 1954

MATRIMONIOS

Día 11.—D. Baltasar Arbona Mas con la Srta. D.^a Juana Arbona Arbona.

DEFUNCIONES

Día 3.—D.^a Pedrona Pizá Gomila de 77 años.

Día 18.—D.^a Coloma Gual Aloy de 74 años.

Día 25.—Srta. D.^a Ana Roca Marimón de 48 años.

E. P. D.

DIOS SE LO PAGUE

Hemos recibido para la «Hoja Parroquial Bona Pau» del Capitán D. Sebastián Pocoví el donativo de 10 pesetas. Gracias.

Resultados de los partidos de fútbol jugados por el C. D. Montuiri durante el mes de febrero

Día 14.—Hostalets, 2 Montuiri, 0

» 21.—Montuiri, 1 Soledad, 1

» 28.—Poblense, 3 Montuiri, 1